

Informationen zum **Ärzteorchester** und **Ärztechor**

Das **Deutsche Ärzteorchester** wurde im Jahr 1989 von Dr. med. Dieter Pöller, Arzt für Allgemeinmedizin und Dirigent, in München gegründet. Seit 2004 leitet der Hamburger Dirigent Alexander Mottok das Orchester. Es hat in den letzten Jahren erfolgreich in vielen Städten Deutschlands konzertiert, darunter in München (Philharmonie, Herkulessaal), Hamburg (Laeiszhalle), Stuttgart (Liederhalle) und Braunschweig (Staatstheater).

Seit der Gründung des Deutschen Ärztechores im Jahr 2007 und der ersten gemeinsamen Aufführung des Weihnachtsoratoriums von J.S. Bach auf der Nordseeinsel Amrum hat das Deutsche Ärzteorchester zahlreiche Werke für Chor und Orchester zusammen mit dem Deutschen Ärztechor aufgeführt.

Die Besetzung des Orchesters entspricht einem vollen Sinfonieorchester. Im Augenblick gehören dem Orchester ca. 150 Mitglieder an. Es sind überwiegend Ärztinnen und Ärzte aller Fachrichtungen, Angehörige von medizinassoziierten Berufen und Medizinstudenten, die jährlich drei- bis viermal jährlich projektbezogen zu intensiven mehrtägigen Probenphasen mit anschließenden Konzerten zusammenkommen. Daneben finden zahlreiche kammermusikalische Aktivitäten statt. Viele der Orchestermitglieder verfügen zusätzlich zur medizinischen Ausbildung über eine professionelle musikalische Ausbildung. www.aerzteorchester.de

Der **Deutsche Ärztechor** feiert in diesem Jahr sein zehnjähriges Bestehen. Er hat seine Wurzeln im Deutschen Ärzteorchester und wurde aus dem Wunsch heraus gegründet, auch Oratorien und große Werke für Chor und Orchester mit Medizinern aufzuführen. Gemeinsam trafen sich die beiden Ensembles erstmals im Dezember 2007 auf der Nordseeinsel Amrum, um das Weihnachtsoratorium von J.S. Bach einzustudieren und anschließend aufzuführen.

Der große Erfolg ermutigte zu weiteren gemeinsamen Konzerten in verschiedenen deutschen Städten. Seine erste Auslandstournee führte den Deutschen Ärztechor 2012 mit dem Deutschen Requiem von Johannes Brahms in die norditalienischen Städte Lomello, Venedig, Parma, Mantua und Mailand.

Inzwischen besteht der Chor aus über 300 sangesbegeisterten und sangeskundigen Ärztinnen und Ärzten, Studierenden der Medizin und Angehörigen medizinischer und

medizinverwandter Tätigkeitsfelder aus allen Teilen Deutschlands. Etwa zweimal jährlich trifft sich der Chor unter der Leitung von Uta Singer, einer ausgebildeten Sopranistin, mit einem Orchester zu einer mehrtägigen intensiven Probenarbeit und anschließenden Konzerten. www.aerztechor.de